

CONTRÔLE DES ARMEMENTS ET DÉSARMEMENT : APRÈS LE TRAITÉ INF

Le Canada et les États-Unis envisagent les questions liées à la défense et à la sécurité à partir d'un ensemble commun de préoccupations et de perceptions concernant la sécurité globale. Tous deux voient un rapport essentiel de complémentarité entre une défense efficace et la conclusion d'accords de contrôle des armements. Alliés au sein de l'OTAN et de NORAD et partageant un même continent, les deux pays ont une longue tradition de concertation et de coopération à de multiples égards dans ce domaine.

Lors des consultations bilatérales permanentes entre les deux pays et lors des réunions du Conseil de l'Atlantique Nord, les États-Unis prennent régulièrement l'avis du Canada sur l'évolution des entretiens de Genève sur les armes nucléaires et spatiales, de même que sur d'autres questions ayant trait à la sécurité. Par exemple, le secrétaire d'État Shultz s'est entretenu avec les dirigeants de l'OTAN après chacune de ses récentes rencontres avec le ministre soviétique des Affaires étrangères, M. Chevardnadze. La récente réunion des chefs de gouvernement de l'OTAN à Bruxelles a de même permis des échanges entre des hauts fonctionnaires du Canada et des États-Unis. Par ailleurs, les questions relatives à la sécurité et au contrôle des armements sont abordées lors des rencontres trimestrielles entre le secrétaire d'État aux Affaires extérieures et le secrétaire d'État américain, de même que dans la correspondance échangée entre les dirigeants des deux pays.

Le Canada a toujours été d'avis qu'il faut soutenir le régime existant de contrôle des armements tant qu'on n'aura rien trouvé de mieux pour le remplacer. C'est pourquoi il a résisté à toute idée de voir les États-Unis adopter une interprétation plus large du Traité sur les missiles antimissiles balistiques, soutenant que la recherche sur l'IDS devrait se poursuivre selon l'interprétation stricte de ce traité. Le Canada a fait connaître à plusieurs reprises aux États-Unis et à l'Union soviétique, tant publiquement qu'en privé, les préoccupations que lui inspire toute action susceptible de porter atteinte au régime existant de contrôle des armements.

Le gouvernement du Canada a par ailleurs vigoureusement soutenu la position de négociation des États-Unis aux entretiens de Genève. La conclusion récente d'une entente sur l'élimination à l'échelle mondiale de tous les missiles de portée intermédiaire